

Agrupación Socorro Animal: el arduo trabajo de

Elisa Tello es la presidenta de este grupo de personas dedicadas al rescate y cuidado de perros y gatos en La Liga. "Mientras no se eduque va a seguir el abandono", señala

En La Liga como en muchas ciudades del país, la problemática de los perros abandonados y el maltrato animal es complejo. Lamentablemente son innumerables los casos de violencia y abandono, los que deben ser afrontados muchas veces por particulares, motivados por su amor y cariño a los

hermanos menores.

Es el caso de la Agrupación Socorro Animal La Liga, que desde casi cuatro años y medio, está pendiente de ayudar, salvar y reubicar a perros y gatos de la comuna que son abandonados, además de diversas emergencias.

Elisa Tello Castro es su presidenta, y la gestora del trabajo animalista en la comuna. Desde niña ha sido una querendona y preocupada por los animales. En su hogar siempre hubo perros y gatos, y sus padres le inculcaron el cuidado por las mascotas.

Por eso no fue extraño que cuando tuvo que estudiar, se decidiera por ser Técnico Veterinario. Aunque no finalizó sus estudios, le han servido para potenciar el trabajo con la agrupación y cuidar a sus propios animales y a aquellos que lamentablemente son arrojados a la calle.

Su decisión de comenzar a rescatar y ayudar perros abandonados surgió hace casi seis años. En ese tiempo Elisa Tello o "Licha" como toda La Liga la conoce, trabajaba en local de comida en pleno centro. "Llegaban muchas perritas en mal estado, preñadas, y luego muchos cachorritos a pedir alimento. Ahí me di cuenta que había mucho abandono. Había muchos animales en el centro y en mal estado, perros con sarna, sin operar. Yo empecé a rescatar animales y los llevaba a mi casa, con mi dinero los llevaba al veterinario y como tenía conocimientos hacía los tratamientos de sarna, pero como todo es muy caro, el alimento, medicamentos, no hay bolsillo que aguante", explica.

Fue en ese tiempo que Elisa Tello conoció a otras personas que también ayudaban a los animales en La Liga y motivada por el entonces concejal Patricio Pallares -hoy alcalde-, se animó a unirse con los demás y dar vida a la agrupación.

"La idea era poder tener más apoyo y postular a proyectos y a subvenciones. Nos costó mucho al comienzo. Hemos recibidos subvenciones de la Municipalidad y hace poco recibimos una subvención especial anual", comenta esta liguana solidaria y animalista que trabaja junto a sus compañeras todos los días, atentas a cualquier emergencia que ocurra.

-¿Es complejo en materia económica el trabajo que ustedes realizan?

"Es mucho el gasto. Por ejemplo, ahora tenemos una deuda grande con la veterinaria, 700 mil pesos por las atenciones de los perros y gatos. Tenemos muchos perros en hogares temporales, perritos en la veterinaria y tenemos que entregar el alimento y todo lo que se necesita. Solo en hogares temporales gastamos 310 mil pesos el mes pasado, solo en comida, todo lo demás se genera recaudando fondos por casos específicos. Lo hacemos a través de las redes sociales de la agrupación. Exponemos el caso y pedimos la cooperación de las personas".

-¿Y los liguanos responden?

"Sí, pero siempre es la misma gente la que apoya. Cuesta. Es entendible porque todos tienen sus propios animales. La gente ayuda con lo que puede. Pero gracias a Dios, los casos tocan el corazón de la gente y logramos juntar los recursos, y si no, la veterinaria que trabaja con nosotros, nos da la posibilidad de pagar en cuotas. Tratamos de ser ordenados, llegar a un límite para no endeudarnos más y buscamos recursos de otra manera. Por ejemplo, ahora en la Fiesta de la Chaya venderemos empanadas de queso, ropa. La idea es juntar la plata, saldar la deuda y ahí recién tomar más casos, pero siempre surgen más necesidades. No podemos hacer vista gorda ante casos nuevos. Mucha gente cree que es obligación de nosotros hacernos cargo de todos los animales abandonados o heridos, incluso nos insultan o funan si no asumimos todos los casos. Pero muchas veces no entienden que no damos abasto, tenemos nuestros propios animales, hay que trabajar. Hay quienes creen que a uno le pagan por esto, y no es así, todo lo hacemos por amor a los animales".

-Con el paso del tiempo, ¿nota que hoy en día hay menos animales abandonados que antes?

"Hay menos, pero aun así la gente no tiene conciencia. Podemos operar varios animales, pero siguen apareciendo perritas preñadas. Es un cuento de nunca acabar. Pero comparando a como era antes, se ha controlado un poco más.

Perrita que aparece abandonada en el centro, nosotros la llevamos a que la operen. Tratamos de abarcar lo que es Longotoma, Huaquén, pero es mucho. Hay gente que se mueve en esos sectores y nos vamos ayudando. Falta mucho para crear conciencia".

LA EDUCACIÓN ES FUNDAMENTAL

Elisa Tello apunta a un hecho fundamental para el cuidado de los animales: la educación. Esta animalista liguana cree que pese a todos los esfuerzos de ella y sus compañeras, nada cambiará si no se educa a todos. "Tratamos de educar a la gente, pero es complicado. Cuando nos ponemos en la plaza, entregamos folletos sobre la tenencia responsable. Es también labor de las autoridades hacerlo. Nos enfocamos más en esterilizar, rescatar animales, darlos en adopción, pero mientras no se eduque en los colegios o de otra manera, va a seguir el abandono. Se ve un perro abandonado, pero nosotros vemos lo que está detrás de eso, hay niños vulnerados, abuso, violencia intrafamiliar, abuelitos solos en sus casas, llenos de perros en mal estado. Aparte de tratar con los animales, debemos tratar con la gente, que es más complicado".

Aunque la Agrupación Socorro Animal está compuesta por cerca de 25 personas, alrededor de seis son las que están terreno día a día, respondiendo al llamado de las necesidades y emergencias.

Es una labor agotadora, no solo física o económicamente, sino también psicológicamente, debido a los casos complicados y duros, que deben ver. "Han existido casos incluso de abuso sexual en contra de los animalitos. Gente enferma que hace daño de manera increíble", comenta Elisa Tello.

"Antes colapsaba, lloraba todos los días, pero he aprendido a decir si puedo o no, a no tomar más casos porque no puedo. Me he tenido que dar el tiempo de cuidarme, porque si no estoy bien física o psicológicamente, no funciona la cosa. Pero es estresante. Los casos no paran de llegar. Necesito estar bien para ayudar a los animales. El grupo que tenemos también es súper apañador, si una no puede, las demás ayudan. Sola es muy difícil. He estado a



Elisa Tello, presidenta de la Agrupación Socorro Animal, lleva más de seis años dedicada al cuidado, alimentación y protección de los perros y gatos abandonados en la comuna.